小僧の化け物退治・仁多郡奥出雲町大呂 令 和 3 年 月 2 日

録 解 説 酒

イラスト

福 本

隆 男



録15り ・年手 - 昭和 17 で 対尾澄子さん 日 大

おいる。 おいる。 一大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 大木の根より小木の根。方 で、和尚さんの部屋)よ たげな。そして和尚さんは たげな。そして和尚さんは たがな。そして和尚さんは たがな。そして和尚さんは たがな。そして和尚さんは たがな。そして和尚さんが で、和尚さんの部屋)よ たがな。。

な。

大きな雷が鳴って雨が降りだいた。和尚さんは「大木の根より小木の根」と言われたから、小僧は大きな木の下から、細い木の下へ行ってしたから、細い木の下へ行ってしたから、細い木の下へ行ってしたがら、細い木の下へ行っていたら、日が暮れるようになったげな。
それから、他所の家に行っていたら、日が暮れるようになったげな。
それから、他所の家に行って、「今夜、泊めてごさっしないが落ちた。田んぼ道をれいいから」言う。
が僧さんはそこへ行って雨が降ちょったら、夜中時分「テン

は。 で、「今夜は坊主くさいだ」とアマダで言い出したげれ」言って何やら来た。 をがて、「今夜は坊主くさいだ」とまたのあん、うちんかね」とまたであると思っていたら、また、「テンテンコヅッたら、また、「テンテンコヅッから恐ろしいなあと思っていたら、また、「今夜は坊主とアマダ(草葺き小さいが来た。

た。 で、方丈の間で小さくなってで、方丈の間より次の間、 には物たちが方丈の間、 がたり、と言われたからと縁 でしまわぁ。おらぁアマダへいんじょうけん」「おらぁ、後ろの竹山へいんで寝ちょうけん」「おらぁアマダへいんで寝ちょうけん」言って帰ったがおったげな。 が、 で見たところ茶壺の化け物が、「今日はこれで見たところ茶壺の代間へ入って騒動がおったやら」と縁側のたり、一切が「何の化たがら」とるの竹山へいたが、こころ、大きの垣根へ行った。 が、

なと 。垣 型根の上で踊っていこのチャッチャン・千年生けった 11 、 た 茶 げ 壺

手に負えない小僧さんだいら、 「二千年生けえったこのこっ小僧がー」と行ってスポーンと 僧がー」と行ってスポーンと 上がったら、大きな椿の木で こしらえた木槌が一つあっ た。「テンテンコヅッつぁんだ。 下へ落としたら、大きな椿の木で こしらえた木槌が一つあっ だった。 たら、鶏の化け物が寝ておったら、鶏の化け物が寝ておった。 たったき殺し小僧さんがも がって、寝ちょったけな。村の をが、 他けものを退治しておったの で、村の者が喜んで、その小の で、村の者が喜んで、その小の なんにしたげな。昔こっぽ

解説 の「あかな動物」の中にあるの「愚かな動物」の中にあるの「愚かな動物」の中にあるの「愚かな動物」の中にある「化物問答」とのそれぞれの一部が結合して一つの話になっているものです。

(元島根大学法文学部教授)